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Bagnoli, un fallimento
da novecento milioni
La relazione della Corte dei conti: in 25 anni sostenuto un enorme onere

finanziario tra fondi in arrivo e già erogati. Con risultati talvolta
peggiorativi dell'inquinamento mentre la bonifica è ancora in corso

di. Antonio Di Costanzo • a pagina 7 LA DENUNCIA

Corte dei conti: Bagnoli, enorme spreco
"Solo studi. La bonifica
è ancora lontana dalla

sua conclusione,
malgrado l'enorme
onere finanziario

sostenuto"

diAntonioDi Costanzo

Cambiano governi, presidenti di Re-
gione, sùrdaci e società. Ma per la I ~o-
¡Mica dell'area dell'ex Italsider lul-
o sembra restare cenno, noiioslan-
te il denaro pubblico da" scorre a fiu-
mi. La relazione conclusiva sul co11-

E1'0110 dei f natuixmeuli destinali a
Bagnoli della teorie dei conti, rileva
"criticità e ritardi negli interventi
tra il 2(115 ed il 2018 che hanno coni
sentito cli realizzare finora soltanto
attività di studio <t di caratterizzazio-
ne". Nel documento redatto dalla se-
zione presieduta da Carlo Cbiappi-
nelli Orlatore Manto Oliviero) si leg-
ge che "la bonifica del Sin (sito di tri-
(eresse nazionale), quale opera deci-
sa nel 1994 ed iniziata nel 1996. è, ad
oggi, ancora lontana dalla sua con-
clusione, malgrado l'enorme onere
fïnauziariesostenuto nei 25 anrd di
attività, a fronte di risultali talvolta
anche peggiorativi dell'inquinamen-
to dell'area, causati da interventi di
bonifica non idonei". A parere della

Corle dei conti "criticità vi sono ari-
e' nello_ sl rad'io di piano urlranisti-
co di risanamento ambientale"
adottai() dal commissario France-
sco Floro Flores nel 2019. Eppure i
fondi non sono mancati. in pratica
900 trilioni ili euro. denaro pnbhli-
coche non è bastato per avviare, una
r€aleriqualificazione."Cllinterven-
ti nell'area hanno comportato rile-
va la Corte dei conti - un recente fi-
nanziamento assegnato ad Invitalia
spa (l'agenzia scalale incaricata del-
la bonifica e del recupero urbano) di
142,7 milioni (di cui 87,5 milioni c'f-
fettivan reute erogali). cl ie si aggiurl-
gono ai 177 milioni e 285 milioniero-
gati ai precedenti soggetti attuatori
e che hanno consentilo. finora, di
realizzar sollauto attività di slodio
e di 'caratterizzazione' delle aree,
pmpedelltiche, alla progettazione
degli interventi di bonifica e di risa-
namentodel sito, tuttora in corso, e
che allo stato vedono il conrmissalio
impegnato nell'al I ivazione degli al-
ti necessari alla configurazione ur-
banistica dell'area e alla program-
mazione delle opere di bonifica".
Per i giudici voi il lo stralcio ur-
banrslico del mano di risanamento
ambientale e di rigenerazione urba-
na, con il quale ré stata individuala la
destinazione urbanistica dell'area
"presenta cric ic età sia sotto il profilo
della definizione delle stmtture da
realizzarsi, sia sotto quello di una
non puntuale previsione finanzia-
ria Resta irrisollo il problema col-

La replica
del commissario
Floro Flores:
"Le esperienze
passate non

possono alterare
il presente"

n9w1.usc¡,nn
aria,ma.ao»a

pniü;,,i e dim.va

filala per cui "non sano sfati ancora
individuati i sili nei quali destinale
l'euonue quantità di materiali inqui-
nati provenienti anche dal Fondale
n'arino circoslanle". I fn'ul l.eriore ur-
genza è "rappieserlmia dall'ultima-
zione della bo;Dica dell'area ex Eter-
nit, i cui fondi sono stati posti a di-
sposizione ciel soggetto alluatore
fili dal 2017". "Pertanto -conclude la
Code dei conti - è necessario assicu-
rare la piena funzionalità della cabi-
na di regia dell'intero intervento e
delle relative conferenze dei servizi,
al fine di giungere alla definizione
di una cornice programmatica con-
divisa e della cor:rseguente esecuzio-
ne dei progetto di bonifica". t na
bcxzlaima totale che suscita larea
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zione del commissario straordina-
rio Francesco Moro I loies: ,'Il pro-
getto Bagnoli medierebbe un giusto
interessamento da parte della starei-
pa per un aggiornamento dellbpi-
Morte pubblica basate sulla consta-
tazione dei latti di oggi e non sulle
esliericnze passate, che, se pur scot-
tanti, non possono alterare il presen-
te». Secondo Flores «alcune note del-
la relazione si riferiscono alle acuivi-
tà di BagrolTutura e che invece
sembrano esser' nella nota addebi-
tate all'attuale gestione». Quincli ag-
giunge; «L'approvazione del Piani e
la definizione delle cleslinazioni d'u-
so ha consentilo di avviare la proget-
tazione delle bolli li( ihe, che diversa-
mente da quanto ii ezial rncr ite previ-
sto, sotto state allietai  ealn vita lia. So-
no definite le parsile di spesa, alle
quali l'attuale piano si rei fá. Labonitï-
ca li lernitè in corso. Si sono fette tut-
te le opere di eanl ierizzazione ed og-
gi si sta provvedendo allo smalti-
mento deil5rmianl.o. E quasi conclu-
sa la rimozione dei "Cumuli Mor-
gan". Per gnanto rigrlarda le opere
di rigenerazioue ì,. in corso il corrcor-
so di idee in ri li sarà prescell.o il 'Prro-
getto vincitore'. Finalmente sapre-
nro corre saràil futuro disegno di Ba-
gnoli. i 19 dicembre - conclude Ploro
Plores- nella cabina di regia si sotto'
scriverà un importante accordo per
la realizzazione delle infrastrutture
idriche e di trasporto interne ed
adiacenti al Sin»,
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